



▲チャイケモ滞在中に家族と花火を楽しむ奥嶋琉生くん(右手前)=昨年10月

闘病中の琉生くん=昨年8月、いずれも奥嶋愛さん提供▶

スタッフの田村亜紀子さんは、「私も息子が亡くなる直前までこの子は生きる子だと思つていた。でも今は『その時』じゃないから、お母さんは今まで、思う存分娘さんとの時間を楽しんで」。こう言ってふたりで泣いた数日後に出た母親の言葉だった。

(48)には、忘れられない七五三の撮影会がある。「もうすぐ4歳なのに七五三ができるんですね」と1年前にチャイケモにやってきた脳腫瘍の女の子の母親は食事中、ふと考へ込んでこう言った。昨秋のことだ。

女の子の治療法は少なくなっていた。いつか娘がいなくなってしまうのでは――。そんな母親の不安を察して、自らも12年前に小学3年の息子を小児がんでみどりた経験のある田村さんは声をかけた。

「私も息子が亡くなる直前までこの子は生きる子だと思つていた。でも今は『その時』じゃないから、お母さんは今まで、思う存分娘さんとの時間を楽しんで」。こう言ってふたりで泣いた数日後に出た母親の言葉だった。

10日後、チャイケモで七五三の撮影会をした。衣装合わせの日、女の子は母親が幼い頃に着た赤い着物を着た。「パパに見せてくる!」。早歩きで向かう姿を皆が泣き笑いで見守った。両親と弟と一緒にフレームにおさまった3

忘れられぬ泣き笑いの七五三



がんともに

神戸の滞在型療養施設 愛称「チャイケモ」

小児がんの子どもたちやその家族が、ともに過ごせる滞在型療養施設が神戸市にある。名前は、「チャイルド・ケモ・ハウス」。愛称は「チャイケモ」。家で暮らすように、当たり前の生活ができるようにしたい――。家族や医師のそんな願いが結実し、設立から10年近くたった今も子どもたちと家族の笑顔を支える場所になっている。

(石田貴子)

治療の合間、家で暮らすように生活

「今日は怒っちゃったな」兵庫県多可町の奥嶋愛さん(39)は、一日の終わり、チャイケモの個室の湯船に体を預けて、次男の琉生くん(3)のやり取りを振り返る。息子の看病で一日を病院で過ごすため、心身の疲れを癒やす大切な時間だ。

琉生くんは昨夏、急性骨髄性白血病を発症し、抗がん剤治療を続けてきた。愛さんは病院から徒歩数分のチャイケモに滞在して夫の健太郎さん(39)と交代で付き添う。

愛さんは役所勤めを辞め、夫も3ヶ月間休職した。親同士の口コミでチャイケモを知った。宿泊費は、1泊千円で駐車場代はゼロ。病院から自宅まで2時間かかる移動からも解放された。

琉生くんは、一時退院が許された時にチャイケモを利用された時にチャイケモを利用されただけでなく、夫の健太郎さん(39)は2歳2ヶ月だった1年前に右前頭葉に脳腫瘍が見つかった。腫瘍を全摘し、再発を防ぐ陽子線治療のため、昨年6月からチャイケモ近くの病院に入院。合併症の急性脳症で左半身のまひや知的障害が残ったが、昨年8月に退院することができた。

約2カ月の入院中、両親は交代でチャイケモに滞在しました。祖父母宅で寂しい思いをして、いた5歳の兄もお盆休みにはチャイケモに来て、礼桜くんの外泊や一時退院のタイミングで家族水入らずで過ごしました。母親の縁さん(34)のスタッフや看護師の存在だった。「退院後の生活が不安になると」と伝えると、「大

している。広いプレールームで、看護師やスタッフも一緒に遊んでくれる。健太郎さんは「『ケモどこ?』と聞いてくるくらい琉生はチャイケモが好きみたい」。

名古屋市の遠藤礼桜くん(3)は2歳2ヶ月だった1年前に右前頭葉に脳腫瘍が見つかった。腫瘍を全摘し、再発を防ぐ陽子線治療のため、昨年6月からチャイケモ近くの病院に入院。合併症の急性脳症で左半身のまひや知的障害が残ったが、昨年8月に退院することができた。

鳥取、徳島、香川……。チ

ヤイケモの駐車場には、県外

ナンバーの車がずらりと並

り、5人の看護師が交代でサ

ークとなる個室が19部屋

受け、建設資金は主に寄付金

で、運営費も個人や企業から

差し出された「コーヒーもうれ

しかった」。

チャイケモは2013年に

医療機関が集積する神戸・ポートアイランドに完成した。

神戸市から土地の無償貸与を

受け、建設資金は主に寄付金

で、運営費も個人や企業から

差し出された「コーヒーもうれ

しかった」。

チャイケモは2013年に

医療機関が集積する神戸・ポートアイランドに完成した。

神戸市から土地の無償貸与を